

+ TV Mag

1,35 € Vendredi 12 février 2021

Service clients : votrecompte.ouest-france.fr
Tél: 02 99 32 66 66
Fondateur du Comité éditorial : François Régis Hutin

Justice et Liberté

Ces adultes se forment pour devenir piqueurs

Il y a quatre places à prendre rapidement au lycée de la Mode. Avec le Greta, il propose d'obtenir, sur cinq mois dont deux de stage, un titre professionnel de piqueur en maroquinerie.

Se reconverter ou acquérir de nouveaux savoir-faire professionnels. Cela a peut-être un jour trotté dans la tête de nombreux adultes, d'autres sont parvenus à franchir le cap.

Le lycée de la Mode, à Cholet, est le seul établissement du département et de l'Ouest de la France à proposer une formation continue pour adultes en maroquinerie. L'établissement propose dans ses locaux avec le Greta, un centre de formation public pour adultes, cinq mois d'apprentissage, dont deux de stage.

Le lycée de la Mode et le Greta proposent également en commun un titre professionnel de couturier en atelier mode et luxe, le seul dispensé dans l'ouest de la France. Cette seconde formation est destinée aux personnes ayant déjà une maîtrise de la couture. Elles ont à réaliser la confection en petites et moyennes séries de vêtements, au sein de diverses unités de production, pour des marques de prêt-à-porter de luxe.

Pas d'expérience demandée

Il y a deux sessions à l'année, en octobre et en février, avec douze places chacune. Huit sont actuellement pourvues pour la dernière session, qui a débuté le 1^{er} février et qui doit se terminer le 5 juillet. Il reste donc quatre places. Comme la formation a déjà commencé, « les intéressés doivent dans ce cas nous contacter rapidement », souligne Mickaël Bodet, conseiller en formation professionnelle au Greta-CFA 49.

Pour postuler à la session de piqueur en maroquinerie, « aucune expérience dans le domaine n'est demandée ». La sélection se fait sur entretien de motivation et avec un test d'aptitude. « On peut demander à faire une piqûre droite. »

L'organisme propose cette formation pour adultes depuis 2017 et, depuis 2016, en apprentissage sur un an aux jeunes de moins de 30 ans. La raison d'être de cet enseignement : « le recrutement conséquent des entreprises du secteur », explique Mickaël Bodet.

Depuis dix ans, le conseiller en for-



Début février, huit adultes ont débuté la formation continue de piqueur en maroquinerie qui doit durer cinq mois. Il reste encore quatre places.

PHOTO: OUEST-FRANCE

matation professionnelle constate un « nouveau tournant » pour la maroquinerie et les métiers du cuir. Le secteur est « attractif », à tel point que « nous n'avons pas réussi à contrer la pyramide des âges et la croissance économique des entreprises ».

Le Greta-CFA propose aussi à Cho-

let d'autres apprentissages, à différents niveaux de formation, comme le CAP métiers de la mode ou le titre professionnel modélisme en prêt-à-porter femme sur le site de Kennedy. « Dans le département, nous avons en ce moment 90 adultes issus de la formation continue en stage dans

une entreprise de mode », précise Mickaël Bodet.

Lucile MOY.

Contact : pour la session de piqueur en maroquinerie, il faut adresser sa candidature par mail à mickaël.bodet@ac-nantes.fr

Dans la région, le secteur a créé 750 emplois en 2020

Malgré la crise sanitaire, le secteur de la mode a créé en 2020 dans les Pays de la Loire, 750 emplois en habillement et maroquinerie, sur une moyenne annuelle de 1 250 emplois (hors Covid-19). « La maroquinerie est le mieux de la crise, indique Laurent Vandendor, délégué général de Mode Grand Ouest, un réseau

d'entreprises de la filière mode. On espère retrouver le rythme d'avant en 2022. » 40 % des salariés de la mode ont plus de 50 ans, laissant espérer « un niveau d'embauche encore très élevé dans les années à venir ».

« La majorité des recrutements de ces dix dernières années, environ 10 000 emplois, concernent des

personnes qui sont revenues ou se sont reconvertis dans le métier », précise-t-il.

« La mode dans les Pays de la Loire, c'est 11 500 emplois, et c'est la région qui recrute le plus en France, soit plus 9 % en 2019. C'est trois fois la moyenne nationale », ajoutait-il en janvier, lors de la Semaine de l'orientation.

« Obtenir une nouvelle certification »

Valérie Hauwel, 49 ans, a quitté le secteur de la chaussure pour la maroquinerie.

« Après avoir enchaîné les contrats à durée déterminée dans l'agroalimentaire, à Sodebo, j'ai été recrutée comme piqueuse en prototype chez GBB, à Andrézè (commune déléguée de Beaupréau-en-Mauges), racheté par Sparto en 2017. Je me suis retrouvée un an au chômage. À cette occasion, je me suis réorientée dans la maroquinerie. J'ai obtenu un contrat de professionnalisation dans une entreprise du Choletais avec l'Arpa (Agence nationale pour la formation professionnelle des adultes). Je n'ai pas été recrutée. J'ai décidé de passer le titre professionnel de piqueur en maroquinerie au lycée de la Mode



Valérie Hauwel.

PHOTO: OUEST-FRANCE

pour obtenir une nouvelle certification. >>>

« On travaille avec des machines de précision »

Fabien Dancoisne, 36 ans, seul homme de la session de formation, était tourneur fraiseur dans l'aéronautique.

« Jusqu'à mes 36 ans, j'étais tourneur-fraiseur sur machine à commande numérique chez Aegus Aerospace Cholet, à Mazières-en-Mauges. Nous fabriquions des trains d'atterrissage pour les avions et hélicoptères. En novembre 2020, le patron a fait un plan de licenciement pour motif économique et j'ai été licencié à Noël. L'entreprise proposait un Contrat de sécurisation professionnelle. J'ai donc pu bénéficier d'une formation rémunérée et j'ai décidé de me réorienter dans le cuir. Il y a des similitudes avec mon ancien métier : on travaille avec des machines de pré-



Fabien Dancoisne.

PHOTO: OUEST-FRANCE

sion et cela demande beaucoup de rigueur. >>>

Les piqueurs en maroquinerie se forment à Cholet

C'est la seule ville dans l'ouest de la France à dispenser cet enseignement. Le titre professionnel de piqueur en maroquinerie est accessible au lycée de la Mode de Cholet, en partenariat avec le Greta, un centre de formation public pour adultes. Le titre professionnel est accessible en apprentissage pour les moins de 30 ans, ou en formation continue pour les adultes en reconversion ou en élévation de compétences professionnelles. En cinq mois, cette formation a lieu deux fois l'année ; elle comporte deux mois de stage dans une entreprise. Elle est gratuite et financée par la Région Pays de la Loire, avec Pôle emploi. La session actuelle a démarré le 1^{er} février et doit finir le 5 juillet. Huit places sont pourvues mais il en reste quatre autres à saisir rapidement. « La mode, dans la région, c'est 11 500 emplois. C'est la



Le titre professionnel de piqueur en maroquinerie est dispensé au lycée de la Mode à Cholet.

PHOTO: OUEST-FRANCE

région qui recrute le plus en France, trois fois la moyenne nationale », rappelle Laurent Vandendor, délégué général de Mode Grand Ouest. Le réseau des entreprises de la filière.

71 Le nombre de collectivités ligériennes qui ont obtenu le label « Ville sportive » édition 2021. Décerné par le Comité régional olympique et sportif (Cros) depuis 2011, ce label récompense les actions menées par les communes en faveur du sport et de l'activité physique et permet de renforcer la dynamique associative. Les 71 collectivités retenues se verront attribuer une à cinq flammes.